

EDITORIALA

Manifestazioen xedea

Manifestazioak zerbait aldarrikatzeko edo sentipenen bat adierazteko izan ohi dira; besteak beste, gure herrian, hilketek eragiten duten haserre eta biktimenganako elkartasuna agertzeko modua dira.

Dena dela, zalantzakoa da agerrialdi horiek deitu eta antolatzea gobernuari ote dagokien. Izan ere, agintariaren eginkizuna arazoak konpontzea da, eta sarri, konpontzen ez diren arazoak dituztenean manifestazioaren lehen lerroan ipini eta pankartari helduta euren erantzukizuna zuzitzeko baliatzen dituzte deialdi horiek.

Datorren iganderako Ibarretxe lehendakariak luzatu duen deialdiaren zentzua ezagutzeko ez da erraza. Demagun mezua ETARI zuzentzen diola. Egun gizartearen gehiengoa, alderdi, talde sozial eta erakundeak direla ere, bat dator ETAK bidetik kendu eta bere eraginak desagertu egin behar duela. Baina ba ote du zentzurik 'gaizkile terrorista' saldo batek osatzen duen erakunde bati horrelako mezua zuzentzeak? Nork pentsa lezake herritarren eskaera entzungo duenik, are gehiago honelako manifestazioak aspaldian hasi zirela ikusirik?

Horregatik, ez dirudi manifestazioa benetan ETARI zuzenduta dagoenik. Aitzitik, Ibarretxe lehendakariak gogoan beste helburu batzuk dituela pentsa liteke, batik bat PPK, PSOEk eta propagandista ultraespainolek egotzen dioten ETAREKIKO konplizitate gezurztatzea; propagandaren aurkako propaganda ekitaldia, beraz.

Zilegi da, noski, manifestazio eskubide demokratikoa erabiltzea lehia politikoa esparru jakin bat finantzatzeko. Hau ez da, ordea, ELAREN eginkizuna. Are gutxiago, gatazkaren konponbidetik hurbilago eramango gaituenik ikusten ez dugunean.

Aukerak



Babesik sendoena

El Comité Ejecutivo destaca los buenos resultados en elecciones y afiliación, y analiza la complicada situación económica, social y política

AGRIDULCE 2002

Al finalizar el año, y con él la fase más intensa de elecciones sindicales en la CAPV, el Comité Nacional de ELA repasa la coyuntura económico-social, sindical y política en la reunión que mantiene el lunes en Bilbao. El Comité Nacional ha analizado el informe presentado por el Comité Ejecutivo, en el que se presta especial atención a la evolución del empleo, que empieza a preocupar; los resultados del proceso electoral, y la situación de bloqueo político (este último capítulo viene resumido en las páginas 2 y 3).

SITUACIÓN SOCIOECONOMICA

Datos más destacables de la situación económico-social:

- Crecimiento económico moderado, 1,9% del PIB, muy similar al 1,8% del Estado, y relativamente mejor que el 0,7% de la Unión Europea.
- Aumento de la tasa de actividad, que llega ya al 69%, porcentaje equiparable a la media de la UE.
- Aumento de la utilización de la capacidad productiva –referencia que indica el nivel de ocupación de las empresas–, que llega al 80,2%.
- Creación de empleo, aunque a un ritmo menor y con un crecimiento de la eventualidad que se sitúa ya en el 33%, y que afecta de manera particular al colectivo de mujeres, 41%, y a jóvenes con un 69%.
- Ligero aumento de la tasa de paro, que se coloca en el 7,8%, similar a la media de la Unión Europea.

El Comité Ejecutivo advierte que el nivel de actividad o la evolución del empleo tienen poco que ver con los actuales niveles tan reducidos de crecimiento económico. La continuidad del ciclo alcista en la construcción o el repunte de las exportaciones pueden estar compensando, de momento, las disminuciones que ya se están observando, por ejemplo, en la inversión de bienes de equipo, lo que puede servir para explicar una foto en la que no todo está en su lugar más lógico.

De todas formas, según el análisis del Comité Ejecutivo, de mantenerse esta atonía económica cada vez más próxima al estancamiento, las variables positivas como el empleo, la tasa de actividad o la utilización de la capacidad productiva empezarán a marcar tendencias negativas.

El nivel alcanzado por la inflación, en torno al 4%, es otro dato económico a tener en cuenta, particularmente desde la perspectiva sindical, por la presión que ya se está ejerciendo sobre los incrementos salariales del próximo año, tanto desde



Imagen de una reunión del Comité Nacional de ELA.

el Gobierno, como desde el sector empresarial, responsabilizándolos de una pérdida de competitividad que en realidad es consecuencia directa del déficit en innovación e inversión. Por otra parte, y también desde la óptica reivindicativa, los excedentes empresariales siguen siendo importantes.

Finalmente, el Comité Ejecutivo de ELA estima que la bajada de los tipos de interés situados en el 2,75% indica claramente que el fantasma del estancamiento está muy presente, y que se intenta utilizar la política monetaria para dinamizar nuevamente la economía, sin que de momento se piense en la política presupuestaria para consolidar un ciclo positivo.

En cualquier caso, hay que insistir en el cuestionamiento teórico y práctico de la bondad de los déficit cero. Esta posición en la práctica sólo la defienden el PP y el Gobierno Vasco, que vuelve a presentar un presupuesto restrictivo, sin déficit, como consecuencia de la reducción del peso público en la economía y, en particular en el gasto social. A propósito, precisamente, de las cuentas públicas, hay que subrayar que nos encontramos ante una nueva reforma del IRPF, con dos efectos particularmente preocupantes: Caída de ingresos y menor progresividad fiscal.

EL EMPLEO PREOCUPA

En cuanto al empleo, la coyuntura presenta aspectos particularmente preocupantes, más en términos de calidad de empleo que de cantidad, así como en lo que a la discriminación concierne: la tasa de eventualidad sigue muy por encima, a 20 puntos de la media europea, y discrimina además de manera muy acentuada a jóvenes y a mujeres.



ELA, ANTE LA SITUACION

La tasa de paro, muy probablemente este año quebrará la tendencia a la baja de los últimos ejercicios; jóvenes y mujeres son los grupos más castigados, con porcentajes del 17,4% y del 11,98% respectivamente (2,3 y 3,4 puntos más que la media de la Unión Europea).

SITUACIÓN SINDICAL

A la espera de una valoración más detallada, que se hará en el Consejo Nacional del próximo mes de enero, la afiliación y los resultados de las elecciones sindicales merecen anticipar ya un apunte de tendencia significativo y positivo.

La afiliación ha llegado en noviembre a 100.581 personas, lo que significa un crecimiento del 3,75% para los 11 primeros meses del año (4,58% en activos).

ELECCIONES SINDICALES

Podemos anticipar que el cierre del año va a colocar a ELA en una tasa por encima del 40% en la CAPV, sin descartar que se sitúe en torno al 41%, lo que significaría su cifra histórica más alta. Dado que en este ámbito la renovación de delegados y delegadas ha sido ya muy amplia y se prevén pocas variaciones en lo que resta de 2002, la aproximación está muy ajustada.

El que CC OO se sitúe en torno al 19%, LAB se mueva en el 16% y UGT baje por primera vez del 15% completan un mapa sindical en el que la posición hegemónica de ELA ha quedado indiscutiblemente ratificada.

En Navarra, ELA seguirá en el 20% o se aproximará mucho a este porcentaje a finales de 2002, cuando todavía queda una parte importante del período concentrado. Sin infravalorar nuestra representatividad —que no alcanza ningún otro sindicato en la CAPV, y es significativa en un contexto particularmente hostil en lo institucional, empresarial y mediático—, hay que hacer el máximo esfuerzo para mejorar esta tasa.

NEGOCIACION COLECTIVA

Todo apunta a que la negociación de 2003 se va a parecer al de los dos últimos años: UGT y CCOO, muy previsiblemente cerrarán un nuevo acuerdo interconfederal que se va a quedar muy corto en salarios, que no va a incluir reducciones de jornada y que, ya en la oferta sindical, incorpora elementos importantes de flexibilidad, ligada a productividad y salarios variables.

Por otra parte, es probable que LAB siga firmando acuerdos con UGT y CCOO, confirmando una apuesta en que la reivindicación y el conflicto son secundarios. La conclusión es clara: de confirmarse esas tendencias, a ELA le queda todo el esfuerzo en solitario, incorporando, si es posible, a sindicatos como ESK y STEE a un bloque que esté dispuesto a hacer de los contenidos la prioridad de la negociación colectiva.

El Comité Ejecutivo dedicó una parte de su informe al actual momento político; hacemos un resumen de ese análisis:

La situación política sigue caracterizada por el bloqueo y la dificultad para construir una alternativa de solución para el conflicto vasco y un modelo de trabajo que permita avanzar en la concreción de un proyecto soberanista.

ETA sigue ahí, se sigue postulando como agente político y pretende imponer a la sociedad, desde la violencia y la coacción, su visión de la realidad, sus objetivos y estrategia. Lo cierto es que, a pesar de que la gran mayoría de la sociedad valore negativamente la continuidad de la estrategia armada, no se aprecia un replanteamiento de esta estrategia, a nuestro juicio profundamente errónea y negativa.

Por otra parte, se están dando pasos atrás en la resolución del conflicto y la normalización de la convivencia social y política. Nuestro sindicato ha denunciado repetidamente el compromiso de los principales fuerzas españolas en despojar a las reivindicaciones soberanistas de toda legitimidad e incluirlas dentro del gran saco del antiterrorismo. Un antiterrorismo que lo mismo sirve para descalificar reivindicaciones políticas, disolver partidos, prohibir reuniones y manifestaciones, o privar de la libertad a las personas con argumentos más que discutibles, o para establecer espacios de opacidad e impunidad en los que elementales garantías de respeto de los derechos de las personas quedan en entredicho, como ocurre con las detenciones realizadas al amparo de la legislación antiterrorista. ELA considera alarmante que valores como diálogo y distensión hayan desaparecido de la circulación, como consecuencia de esta estrategia que no busca la solución y la convivencia, sino la derrota y la crispación.

Si por un lado ETA mantiene su amenaza contra amplios sectores de nuestra sociedad, cercenando los derechos más elementales de muchos conciudadanos y conciudadanas, por otro el estado acentúa la represión y cierra a cualquier resquicio a la humanización del conflicto, como se puede constatar en materia penitenciaria. Casos como el del trato dispensado al preso Bautista Barandalla, aquejado de una dolencia incurable, o el de la trágica muerte de Ramón Gil Ostoaga, tras la tremenda campaña desatada desde el propio gobierno español contra la juez que, en aplicación de la ley, le excarceló y contra el propio Gil Ostoaga, son exponentes de esta política inhumana. Sin olvidar que la dispersión sigue siendo una realidad.

Decíamos que la situación política sigue caracterizada por el bloqueo y la dificultad para construir una alternativa de solución para el conflicto vasco, una realidad de la que es exponente la plu-

● *ETAk hor dirau, bere burua eragile politiko legez aurkezten du eta gizarteari, bortizkeria eta koakzioa medio, bere ikuspuntuak ezarri nahi dizkio.*

● *ELAren ustez, oso kezagarria da elkarrizketa eta distentsioaren moduko baloreak desagertu izana, irtenbidea eta bizikidetzaren ordeztu porrota eta sumindura helburutzat dituen estrategiaren ondorioz.*

● *Gaixotasun sendaezina duen Bautista Barandalla presoari edota gobernutik hasitako kanpaina baten ostean heriotza tragikoa izan zuen Gil Ostoagari emandako tratua gizalegerik ez duen politikaren adierazpen dira.*

● *Politika errepresiboen aurkako iritzia ez da lankidetzarako oinarri nahikoa. Indarrak bat egiteko iritzia hori baino zerbait gehiago behar da.*

● *Kutsu antiterrorista hutsa duen mobilizazio deialdia atzerapausoa delakoan gaude, gatazkaren konponbidea ETAren aurkako borrokan agortzen dela pentsatzera eraman baitezake.*

● *Lehendakariaren deialdiak, itxuraz argia izanagatik, nahasmenerako osagaiak ditu bere baitan; ETAren aurkako izatea eta bakearen aldeko izatea ez da gauza bera.*

● *ELAk eutsi egingo dio gatazkaren konponbidea bilatzeko eta egitasmo soberanista bat garatzeko borondateari.*

ralidad de movilizaciones convocadas para los días próximos.

La respuesta movilizadora planteada por la izquierda abertzale (jornada del 19 de diciembre) ante la suspensión e ilegalización de organizaciones y el procesamiento y encarcelamiento de dirigentes políticos es no sólo legítima, sino necesaria.

Ahora bien, creemos que la coincidencia en la valoración negativa de estas políticas represivas no es base suficiente para el trabajo en común. Una suma de fuerzas con una mínima proyección no puede basarse, en nuestra opinión, en la mera coincidencia antirrepresiva. ELA viene manteniendo, por ello, que mientras no se dé un radical replanteamiento de las formas de lucha, esa suma de fuerzas y esa colaboración estable —tan necesarias, por otra parte— no serán posibles.

La convocatoria del lehendakari del Gobierno Vasco para el 22 de diciembre recoge en su lema "ETA kanpora", algo que comparte la inmensa mayoría de los ciudadanos de este país, y desde luego nuestra organización y su base social.

Sin embargo, esta llamada a la movilización social en clave exclusivamente antiterrorista nos parece un retroceso político, ya que —seguramente con el propósito de hacer frente a la campaña política y mediática que insiste hasta la saciedad en la confusión/complicidad de nacionalismo y terrorismo— alimenta la idea de que la solución del conflicto se agota en la lucha contra ETA.

Con su convocatoria parece que Ibañeta reivindica para su proyecto un sitio en el espacio de los 'demócratas', frente a los 'violentos', a los que se procesa, suspende, ilegaliza o se impide manifestarse. Hoy, sin embargo, no estamos en el escenario —nada deseable, por otra parte— del pacto de Ajuuria-Enea. Hoy la estrategia del estado y el discurso de PP y PSOE han ido mucho más allá en su planteamiento antiabertzale: Ya no reconocen la existencia de un conflicto político que requiere soluciones políticas; ya no admiten que "sin pistolas, se puede defender cualquier idea". Al contrario, el marco de poder establecido en el Estado español —que decide no sólo lo que es legal, sino también lo que es legítimo— no reconoce carácter democrático a ningún proyecto abertzale, en tanto no renuncie a serlo.

Por eso nos parece que la convocatoria del lehendakari, en su aparente claridad, encierra importantes elementos de confusión. Creemos que estar contra ETA no supone, sin más, estar por la paz. Y es que hay instituciones, organizaciones y movimientos que están contra ETA y, sin embargo, no están por la paz y la democracia; que niegan a la ciudadanía de este pueblo el derecho a decidir, practican o aplau-

DE BLOQUEO POLITICO



den el recorte de derechos humanos y libertades públicas, y amenazan con represalias políticas y económicas, sin renunciar a la intervención militar, ante la posibilidad de que este pueblo ejerza el derecho a decidir por sí mismo. Están contra ETA, pero también, en nuestra opinión, contra los derechos de este pueblo y sus ciudadanas y ciudadanos.

Desde estas consideraciones, nos parece que la convocatoria del lehendakari concuerda más con la línea política que se advierte tras las intervenciones de su gobierno ante las manifestaciones del 14 de septiembre y 30 de noviembre, que con las expectativas que despertó la propuesta presentada en el Parlamento vasco el pasado 27 de septiembre.

ELA tiene que ser forzosamente prudente en una situación de bloqueo en que la lucha por los espacios electorales –sin duda legítima– parece haberse convertido en prioridad, pero va a insistir en su compromiso con la resolución del conflicto y el desarrollo de un proyecto soberanista; tomando las iniciativas que consideremos oportunas; buscando alianzas siempre que existan coincidencias básicas suficientes, y animando iniciativas que contribuyan a aquellos objetivos.

Egunean Al Día

Mohamed Arrachedi, ITFko ikuskatzailea, Prestigeren hondamendiaz

KAOSA ETA NAHASMENA

Prestige itsasontziak eragin duen tragedia ez da hondamendi naturala, fuel-olioa garraiatzeko erabiltzen den sistemaren ondorioa baizik; jarduera honetan ari diren enpresariatzat lehentasuna ez da segurtasuna, mozkin ahalik handienak lortzea baizik. Mohamed Arrachedi, ELAren izenean Nazioarteko Garraio Federazioaren itsas-ikuskatzailea dugunaren arabera, alor honekiko nazioarteko araudia ia hutsa da, oso zaharkituta dago eta, izatekotan, ez da aintzat hartzen.

–Prestige ontziaren istripuak auzitan jarri du berriro gai arriskutsuen itsas-garraioa. Zein da honi buruzko egoera?

–Nazioarteko arauak ia hutsak dira, eta gabezia larri hau, oraingo moduko ezbeharrekin geratzen da agerian, hots, segurtasuna eta garraioa bermatzeko neurriak ezinbesteko direnean. Sektoroko desarautze mailak ontziak komenientziako banderapean jartzeko aukera ematen die armadoreei, eta horrek arazoak eragiten dizkie, bai langileei, bai ingurumenari. Gainera, erregistro horietan ez dago inolako taxurik, eta itsas-konpainien ahalegin guztia bakarra da, fuel garraioa ahalik merkeen izatea. Hartara, petroliontzien erabilpena urte askoz luza-tzen da, eta segurtasun neurriak, krosko bikoitza kasu, ez dira halabeharrezkoak.

–Zein da itsasontzien jabeen ardura?

–Itsasontzien edo kargaren jabe diren enpresek sarri egoitza soziala paradisu fiskaletan dute, eta

horren ondorioz mundu mailan irabazi handiak ematen dituen jarduera honek ez du zergarik ordaintzen. Munduko estaturik aberatsenek ezaguna dute paradisu fiskalen kontua, baina hauen aurka egiteko borondate politikorik ez dute.

Aitzitik, kasu honetan gertatu den moduan, enpresa pribatuek eragindako kalte ezin larriagoak gizarte osoak ordaindu behar ditu. Enpresentzako pagotxa da hau. Baten batek Kantauri itsasoa erabat hondatzen badu, garbitzeko lana gobernuak hartu behar dute beren gain, eta gizarteak noztuko ditu uraren eta kostaldearen kontaminazioa. Hau ere neoliberalismoaren ondorio dugu.

–Azkenik, zer irizten diozu gobernu espainolak hondamendiaren aurrean izan duen jokabideari?

–Batetik, esan beharra dago sektore publikoa gero eta ahulago egiteak administrazioak erantzuteko aukerarik gabe uzten dituela. Azken urteetako ekonomi-politika murriztailearen xedea sektore publikoaren eragina gutxitzea izan da; orain gobernuak bitarteko nahiko eta egokirik ez dute Prestigeren urperatzeak erakarri duen egoerari aurre egiteko.

Gainera, Aznarren gobernuak ezin okerrago hartu ditu erabakiak, gaizki eta beranduegi. Hondamendia areagotu besterik ez du egin horrela. Harri eta zur geratu gara Galizako eta Kantauriko kostaldea hondatu duen ezbeharren ostean ikusi ditugun hankasartze, bitarteko, aurreikuspen eta koordinazio ezarekin.

Irizkia Opinión



Más negocio para las ETTs

La máxima responsable de la Federación de Servicios Financieros y Administrativos de CCOO, María Jesús Paredes, ha reclamado que se deje en manos de las ETTs el control de la contratación temporal y las tareas de colocación actualmente encomendadas al INEM.

La propuesta de Paredes –hay que reconocerlo– rompe moldes, incluso en una central sindical avezada a suscribir desregulación laboral y limitación salarial, siempre en nombre del empleo; fórmula fallida en la que, por cierto, insisten en el nuevo pacto que por estas fechas preparan con la CEOE.

Las ETTs han sido la punta de lanza de la precarización, discriminación y abuso en el mercado de trabajo. De ahí la mala imagen de esas empresas que, como recordaba un cartel de ELA, "te chupan la sangre". No parece, sin embargo, que atraviesen su mejor momento, ya que la contratación a través de estas empresas-vampiro está disminuyendo, algo que tiene mucho que ver con la exigencia sindical en las empresas usuarias de que el personal subcontratado tenga sus mismas condiciones, lo que reduce el margen de beneficio de las ETTs.

En esta situación, no es fácil de entender cómo puede la responsable de un sindicato comparecer codo con codo con la patronal del sector para salir en defensa de las ETTs, reivindicar su gran función social, y reclamar para ellas el sabroso pastel de la gestión de la contratación temporal y la intermediación del empleo, en detrimento de los servicios públicos de empleo.

No es fácil de entender, en efecto, salvo para muchas trabajadoras y trabajadores del sector de banca, que han visto cómo a lo largo de las últimas décadas María Jesús Paredes ha estado a partir un piñón con la patronal bancaria y ha prestado coartada sindical a una tremenda reestructuración y deterioro de condiciones de trabajo.

Por eso, a los bancarios y bancarias no les extraña que Paredes dé ahora el "toque sindical" al negocio de las ETTs; negocio en el que, cómo no, los intereses de la banca están más que presentes. HI



Empresa-batzordeetako hauteskundeen emaitzak / Resultados electorales en comités de empresa (a 13-XII-2002)

ESKUALDEA / ENPRESA	ELA	CC OO	UGT	LAB	Besteak	ESKUALDEA / ENPRESA	ELA	CC OO	UGT	LAB	Besteak
Iberdrola	53	9	44	1	36	Urola-Kosta					
INEM (CAPV)	14	18	5	4	22	Xey	3	2	2	2	-
Araba						Ind.Auxiliares	8	1	-	-	-
Laminaciones Arregui	6	1	9	4	2	La Salle-S.Jose (Zarautz)	3	-	-	2	-
Hofesa	5	1	-	2	1	Deba					
Kemen comercial	2	-	3	4	-	Motric	3	-	-	2	-
Caja Vital Kutxa	8	7	-	2	-	Rodisa	2	5	-	6	-
Ayto.Vitoria-Gasteiz	12	12	-	4	-	Eibarko udala	9	5	-	2	-
Indesa	5	4	3	3	2	Eskumaldea					
Nafarroa						Mecaner	4	-	3	5	1
IAN (Bebé)	5	1	3	-	-	E.G.T.	7	-	-	2	-
ISS European Clearing	2	2	4	3	2	Gastronomía Baska	5	2	-	6	-
Liebherr	1	1	5	2	-	Vicrila	1	7	2	4	-
Inasel	3	2	2	2	-	Bilbo					
Bacaicoa Ind.Plásticas	5	-	-	-	-	Dip. Foral Bizkaia	19	6	6	10	5
Hormigones Beriain	5	-	-	-	-	Zardoya-Otis	6	2	1	-	-
Resid.Fco. Joaquín Iriarte	3	-	-	-	-	Matricería Nervión	9	-	-	-	-
Ibaizabal-Nerbioi						Masterclin	5	2	1	1	-
Gea Ibérica	3	-	-	2	-	FCC Medio Ambiente	7	3	2	1	-
Tecnichapa	2	-	-	5	2	Editorial Iparraguirre	8	1	-	-	-
Norbega	4	1	3	-	1	Constr. Fhimasa	5	2	1	1	-
Delicass	3	-	-	2	-	Oria-Goierri					
Azkuenaga Inyección	3	-	-	1	-	Sarriopapel	7	-	-	6	-
Camps Est. Servicio	3	3	1	1	1	Echesa	1	-	-	8	-
Ezkerraldea-Kadagua						Iparlat	7	5	-	2	-
Izar constr. navales	4	6	7	-	6	Heineken España	4	-	2	3	-
Kimberly-Clark	3	-	-	2	-	Oarso-Bidasoa					
Kimberly Clark Artziniega	5	4	-	-	-	Grupo Cedipsa	5	-	-	-	-
Excav. Vda. de Sainz	7	4	2	-	-	Puerto Pasaia	1	3	1	4	-
Zionma	9	-	-	-	-	Golf Hondarribia	5	-	-	-	-
Ayto.Santurtzi	7	7	1	1	-	Brioche Pasquier Recondo	2	1	1	1	2
Gernika-Durango						Donostia					
Vicinay	1	3	-	5	-	Valimsa	2	2	-	2	3
Alcoa	3	6	3	4	-	Euskadi Irratia	3	-	-	2	-
Brus Juntas Técnicas	3	1	1	4	-	Unión Farmacéutica	3	-	-	2	-
Envases Vascongados	3	-	-	2	-	Patronato Zorroaga	2	4	-	3	-

Labur Breves...



Bai Euskarari ziurtagiria hedatzen ari da

Bai Euskarari ziurtagiria normalkuntza bidean konpromiso eta neurri zehatzak erabaki dituzten erakunde eta enpresek jasotzen dute Kontseiluarengandik. Honez gero 329 entitateri eman zaie, eta horrek dezenteko eragina duela esan nahi du, baina (argazkian ikus daitekeenez) ELAren Bilboko egoitzan joan den asteazkenez bilduz Kontseiluko jarraipen batzordeak egiaz-tatu zuenez -ELA ba-

tzorde honetako kide da-, aurrerantzean gehiago hedatu beharra izango da gizarteko euskararen aldeko asmoak gauza daitezen.

Bestalde, Kontseiluko Xabier Mendiguren eta Joxe Jabier Iñigok jarraipen batzordeari herri eta eskualde mailako normalkuntza planen berri eman zioten: 75 herritako 1.100 gizarte eragile ari dira lanean; kontuan hartzekoa da herri horietako udaletako alderdi politikoen aniztasuna, zenbait tokitan alderdi guztiak ari baitira proiektuan parte hartzen.

Desconvocada la huelga en Gamesa Eólica

Tras casi un mes de huelga, el pasado viernes los trabajadores de Gamesa Eólica regresaron a sus puestos de trabajo. La desconvocatoria de la huelga fue realizada unilateralmente por UGT,

que recientemente ha obtenido la mayoría en las elecciones del colegio de técnicos y administrativos, mientras que los 3 representantes del taller corresponden a ELA. Coincidiendo con este hecho, se retomaron las negociaciones del convenio, accediendo la dirección de la empresa a hacer fijos a 29 trabajadores con contrato eventual y fijar límites a la movilidad geográfica, dos de la reivindicaciones que motivaron la convocatoria de huelga.

Aukerara



Babesik
sendoena

ELA astekaria

Barrainkua 13, Bilbao
Tel. 94 403 77 00
Fax 94 403 77 66
Dep. legal BI-199-00

Franqueo concertado
n.º 08/207